



いち はち

18ネットワーク通信

2023.4.1

第3号

編集・発行／18ネットワーク(庄内町余目第一まちづくりセンター内) TEL42-2019 FAX42-0836



2月 自由遊び
「ドッジボール・めんこ・ほか」



放課後子ども教室 楽しいよ～



1月 コメっちわくわくクラブ
「ユニホック」



12月 自由遊び
「季節の制作・ほか」

子どもの「自己家畜化現象※」
野生動物は生きるために

- ① 食物獲得能力
- ② 危険回避能力
- ③ 社会性

が必要なのです。

家畜は人に飼われることでこれらの能力が衰える。これは人にも当てはまり、「ヒトの家畜化」と言うのだとか。

社会教育には、この能力を磨くチカラがあり、また求められているのだと思います。

※アイクシュテット・ドイツ人類学者

放課後子ども教室コーディネーター

佐々木 堅士

令和4年度から通年で始めた放課後子ども教室。放課後の子どもたちの居場所づくり、自主的な遊びを通して仲よく遊べる環境づくりを企画してきました。

どのようにしたら多くの子どもたちが参加してくれるか心配する中、手探り状態で、毎回進めてきましたが、工作の体験活動や、サポーターの地域住民の方々との交流などにとっても喜んで参加してくれました。

アンケート調査には、夏休み中の水遊びや、コメっちのスーツ指導がよかったなどの回答をいただきました。

また、月1回ではなく複数回実施の要望もいただきました。来年度の企画の参考にしたいと思います。

一年間ありがとうございました。

事務局 河村 清男

各部会の実施状況

「18（いちいち）ネットワーク」

2年目のスタート

18ネットワーク会長

梅木 隆



第一学区の皆さん、お元気ででしょうか。長い間、新型コロナウイルス感染の動向に一喜一憂してきましたが、ここに来て、ようやく規制緩和の兆しが見えてきました。一刻も早く、通常の生活を取り戻したいものだと思っています。

さて、新しく生まれ変わった余目第一まちづくりセンターの令和4年度事業は、町民運動会、かがり火まつりが3年続けて中止になりましたが、新規事業の放課後子ども教室、健康教室等をはじめ、予定していた事業は無事終了することができました。また、新年度に向けた各部会の事業計画（案）も作成され、18ネットワークの2年目がスタートしたところであります。今年度は、今後の第一学区の地区計画の策定をしなければなりませんので、大事な一年になるかと思えます。引き続き、地域の皆さんと一緒に頑張って、第一学区の活性化に努めていきたいと考えております。今年度もよろしくお願いいたします。

★生涯学習部会★

18ゼミナール



「18（いちいち）ゼミナール」で12月議会の見学に行きました。

議場に入るのは初めてという方がほとんどでしたが、「めったに入ることのできないところに来ることができてよかった」「答弁が早かったので、何を話しているのかわからなかったが、要約筆記を見ながら聞いている、と内容がわかりやすくてよかった」などの感想をいただきました。

★環境福祉部会★

健康教室



毎回好評な「健康教室」。

講話後、参加者全員のびのびと「いきいき百歳体操」をし、その後の「おしゃべりタイム」では、お茶を飲みながら健康の話や天候の話などあれやこれやで笑いが絶えませんでした。

今後も継続していく「健康教室」大勢の方の参加をお待ちしています。

★青少年育成部会★

放課後子ども教室



回を重ねて何とか顔を覚えてもらった頃、「いつもだば家さ帰っどすぐおやつで、一服ダラーとしてから宿題すんなんよ」思わず笑ってしまいました。次からはそんな思いも大事にしながら、楽しい教室づくりに参加できたらいいと思います。

サポーター 佐藤 範子 (表町)

子育てが終わり地域の子供と接する機会も薄れ、少子化に伴い近所で子どもたちの遊ぶ声も聞こえなくなりました。放課後子ども教室で元気に駆け回る子供と遊び、老いた体は筋肉痛になりましたが、楽しく過ごせました。

サポーター 日野 悟 (興野)

☆ 保護者アンケートより ☆

☆放課後子ども教室に毎回楽しんで参加しておりました。お家に帰っても宿題のあとゲームをすることが多く、放課後子ども教室のような機会を設けてもらえると友達とも遊べるし、体を動かして遊べたりして本当に良かったです。来年はぜひ放課後子ども教室の回数をもっと増やしていただけたらうれしいです。

☆月1回の子ども教室をとっても楽しみにして参加させていただきました。体を使った遊びや夏の水遊びが楽しかったようでした。ちょっとしたマジックか実験みたいなものも興味を持つのかなと思ったところです。

☆宿題をしてきてくれるので助かっています。

いきいきアドベンチャークラブ



3年ぶりに行けたスキー教室!! ほぼ初めてのメンバーだったけど、余目スキークラブさんのご指導を受け、リフトに乗って滑って降りてくるメンバー続出!! 天気にも恵まれ、サイコーなスキー教室になりました。

いきアド最終回は、みんなで思いっきり遊ぼう!! ってことで、むかし遊びを体験。福笑い、めんこ、けん玉、びゅんびゅんコマ、思い思いに遊んだ後は、雪上かるたとり! 元気いっぱい走り回りいい汗かきました。



親子DE 楽笑くらぶ



今年度最後の活動は「雪で遊ぼう!」として、北月山荘に行ってきました。

出発したとき雪はほとんどなかったけれど、北月山荘に到着するころには3メートル以上の雪の壁が出迎えてくれました。なれないスノーシューに苦戦しながらも、鶴巻池まで歩き、凍った池の中央でジャンプ! 80メートルの滑り台、雪の上のお宝さがし、雪の壁にペイントなど、楽しく遊んできました。

今年は6回活動をしてたくさん遊べました。来年度も楽しい活動を考えているので参加してください。

第一学区の未来づくり～地域ビジョン策定だより～

R6	R5									年月		
4	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	項目	
18ネットワーク総会	地区計画学区内全戸配付	地区計画印刷	理事会(策定委員会)開催	各部会・検討委員会開催	住民意見聴取	各部会・検討委員会開催	住民ワークショップ開催	検討委員会開催	18ネットワーク総会	策定委員会(理事会)開催	検討委員会ワークショップ開催	内容
地区計画策定報告			地区計画決定	住民意見による修正検討	計画について住民から意見聴取	R6から5年間の行動計画原案決定	R6から5年間の行動計画検討	・将来像及び基本目標 ・分野別目標 ・施策の柱 ・行動領域 原案決定	・分野別目標 ・施策の柱 ・行動領域 検討	・策定状況報告 ・地域ビジョン策定記念事業検討	・将来像及び基本目標検討 (地域のあるべき姿、目指す姿)	

【余目第一学区地域ビジョン(地区計画)策定工程表】(R5・3・2現在)

余目第一学区地域ビジョン(地区計画)策定については、昨年5月に「まちづくり住民アンケート」を実施し、その結果説明を全18集落で行うとともに、12月に住民の皆様からお集まりいただいて「余目第一学区の明日をつくる語り合い」というワークショップを行ってご意見を伺いました。また、若い方々のご意見を伺うために、2月に余目第一小学校と余目中学校のご協力をいただき、小学生保護者と中学生を対象としたアンケート調査を行いました。

今後の工程については、左表のとおりですが、今年の暮れまでには計画を策定し、皆様のお手元にお届けしたいと思っております。

皆様にも何かとお手数をおかけしますが、第一学区のまちづくりのためにご協力をよろしく願います。

18ネットワーク LINE公式アカウント

【第一まちづくりセンター事業】や【映画会】【成人講座】などの情報をお知らせします。



HPリニューアルしました。

【18(いちはち)ネットワーク】のホームページをリニューアルしました。「施設利用案内」「18ネットワーク通信」「おしらせ」「視聴覚」情報を掲載しています。新着情報も更新していきますので、ぜひご覧ください。



庄内町ホームページからも見ることができます。

